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России, своими разнообразными нововведениями. Он словно участвует в необъявленном 
конкурсе на самые инициативные инициативы, замечают наблюдатели. Эта феерия ярославского 

креатива уже привела к тому, что эксперты начали искать ей объяснения. Поищем их и мы.
Подробности – на странице 2
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ЕВРАЕВА
губернатора

ГЛАВНАЯ ТЕМА

За чистоту фасадов и столбов
Как только пригрело весеннее солнце, губернатор 

объявил войну незаконной расклейке объявлений. 
С 18 марта по инициативе главы региона более чем 
в три раза выросли штрафы за размещение уличной 
рекламы, листовок и иной наружной информации 
в местах, не отведенных для этих целей. А местные чи-
новники и сотрудники полиции были мобилизованы 
на проведение рейдов по поиску злоумышленников. 

За первый же день работы составлено несколько 
десятков протоколов об административных право-
нарушениях, рапортовали участники рейда. Но этим 
дело не ограничилось. В ход пошел метод, извест-
ный в практике коллекторов, – массированный 
телефонный прозвон.  

ПРИЧУДЫ

Не плюй против ветра, 
и по ветру не плюй

Сделать город чище и культурнее по мысли гу-
бернатора должна ещё одна инициатива. Ярослав-
ская областная Дума 27 июня приняла внесенные 
губернатором поправки в региональный закон об 
административных правонарушениях. В частно-
сти предусмотрена ответственность за плевание 
в общественных местах. Первый плевок обойдется 
нарушителю в полторы тысячи рублей, штраф за 
повторный плевок составит три тысячи.

Это поможет сделать город 
чище, а фасады – сохраннее, – 
резюмировала  помощник 

губернатора Татьяна Потемкина.

Звонки будут поступать на указанный 
в незаконно размещенном объявлении 
телефонный номер ежедневно с 9 до 

20 часов с интервалом десять минут. Автодо-
звон будет проводиться с разных телефонных 
номеров, что исключит возможность блокиров-
ки, – разъясняется на официальном сайте прави-
тельства области. 

Мы должны формировать культуру, учиться 
уважать самих себя, – комментировал свой 
почин губернатор области Михаил Евра-

ев. И после принятия нового административного 
кодекса с удовлетворением отмечал, что «Ярос-
лавская область первой в стране и третьей в мире 
ввела ответственность за плевки…»

Жителям региона предложено 
тоже активно выявлять нарушителей. В каче-
стве доказательств они могут предоставлять в адми-
нистративные комиссии фото-, аудио-, видеофиксации 
нарушений, а также показания свидетелей. 

Ударим шахматами 
по бездорожью?

Ярославцы, правда, засо-
мневались, что ответствен-
ность всё же постигнет 
некультурных граждан. 
Непонятно, кто будет 
следить за поведени-
ем жителей городов 
и весей с населением 
1,2 миллиона, а так-
же миллионов гостей 
региона, как будут выяв-
лять и наказывать нару-
шителей? Но глава уже всё 
продумал.

Механизм выявления 
нарушителей очень про-

стой. Для этого есть камеры, 
и их количество постоянно 

увеличивается. Информация с них 
поступает в ситуационный центр, 
который работает круглосуточно 

семь дней в неделю. Операторы 
центра будут связываться с на-

рядом полиции, и виновного 
привлекут к ответствен-

ности

Сказано – сделано. На закупку необходимого 
оборудования – шахмат, часов, магнитно-маркер-
ных шахматных досок – из областного бюджета 
уже срочно выделено 30 миллионов рублей. 

Это не для того, чтобы все стали 
великими шахматистами, а для того, 
чтобы умными, – пояснил губернатор.

Проблема оказалась настолько важной, что закон 
вне плана включили в повестку последнего заседания 
Ярославской областной Думы. Депутаты узнали о нём 
не успев даже прочитать и обдумать. Но что тут ду-
мать, если губернатор заявил, что стрелять по чайкам 
и воронам очень важно и полезно!

Борьба с воробьями в Китае привела к непред-
виденным печальным последствиям. Чем обернется 
губернаторская инициатива в Ярославской области, 
остается только гадать.

Они являются основными видами синантроп-
ных птиц, способствующих распространению 
птичьего гриппа и наносящих значительный 

урон охотничьему хозяйству, в частности поголовью 
водоплавающей, болотно-луговой и боровой дичи, – гово-
рится в пояснительной записке к закону.По воле губернатора ученики начальной 

школы и студенты колледжей в новом учебном 
году начнут изучать основы игры в шахматы.

Сейчас Институт развития образования Ярослав-
ской области разрабатывает программу курсов по 
преподаванию предмета «Шахматы» для педаго-
гов. Заявлено, что проводить уроки шахмат будут 
не только школьные учителя, но и привлеченные 
специалисты.

Ярославцы между тем вспоминают грандиозные 
планы Остапа Бендера по превращению Васюков 
в столицу страны с помощью шахмат. И предлага-
ют – для сбора средств на приобретение шахмат 
и оплату труда учителям по шахматам организовать 

благотворительный автопробег по ярославскому 
бездорожью. Тем более что с бездорожьем 

в Ярославской области немногим лучше, чем 
во времена Ильфа и Петрова.

Ну-ка, чайка, 
отвечай-ка

Ярославский губернатор, похоже, 
вспомнил о китайском опыте истребле-

ния воробьев. Правда, в данном случае 
объектом «геноцида» были выбраны более 

крупные птицы – чайки и вороны. Командой 
Ярославского губернатора разработан проект за-

кона, в котором предлагается отнести к охотничьим 
ресурсам сизую чайку и серую ворону, обитающих 
на территории Ярославской области. 

Последние месяцы губернатор Ярославской области поражает жителей региона, да и всей России, 
своими разнообразными нововведениями. Он словно участвует в необъявленном конкурсе на 
самые инициативные инициативы, замечают наблюдатели. Эта феерия ярославского креатива 
уже привела к тому, что эксперты начали искать ей объяснения. Поищем их и мы.
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В региональное отделение партии об-
ратились жители многоквартирного дома 
по улице Угличской в Ярославле. 

В одной из квартир этого дома, где 
проживает неблагополучный гражда-
нин, 22  марта случился пожар. В ре-
зультате  сильно пострадал подъезд – 
были разбиты стекла, закоптились 
стены и потолок, едкий запах пропи-
тал помещения. 

Кроме того, сообщили граждане, жи-
тель «нехорошей квартиры» вскоре после 
госпитализации сбежал из больницы 

Депутат Ярославской областной Думы Ольга Секачева воз-
мутилась выделением 30 миллионов на закупку шахматных 

досок в образовательные учреждения региона. Шахматы, 
конечно, дело хорошее и развивающее. Однако, по мнению де-

путата, в сегодняшние непростые времена эти деньги следует 
направить на что-то более важное: на закупку новых 
парт, линолеума, обучающих материалов и пособий, 
обновление компьютерных классов или ремонт уже 

существующих спортивных залов и сооружений.

В апреле нынешнего года 
местные журналисты спро-
сили меня, что бы я пожелал 

губернатору Михаилу Евраеву по 
случаю его дня рождения. Я ответил, 
что главное моё пожелание – тщатель-
но контролировать расход бюджетных 
денег, не позволять воровать народные 
средства. Пожелание оказалось очень 
актуальным – вскоре разразился кор-
рупционный скандал с транспортной 
реформой, которую активно продвигал 

НА СТАДИОН

Пока губернатор и прави-
тельство области вместе 
с партией власти тратят 
бюджетные деньги на 
сомнительные и странные 
проекты,  СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
продолжает планомерно 
помогать жителям региона. 
Приведём лишь два недав-
них небольших примера. 

… А МЫ ДЕЛАЕМ
и продолжает пользоваться в своём 
полусгоревшем жилище газом 
и электричеством. Люди 
опаса лись, что это снова 
приведет к беде. Они об-
ратились в управляющую 
организацию и комму-
нальные службы с прось-
бами провести проверку 
исправности газового 
оборудования и электропро-
водки, а также сделать ремонт 
подъезда. Но ответа не получили.
 Оперативно сумел помочь 
 депутат муниципалитета Анатолий 
 Каширин.  Он заставил управляющую 
компанию и подрядные организации 
выполнить необходимые работы. Было 
проверено газовое оборудование 
и электропроводка, устранены выявленные 
дефекты, помыт и отремонтирован подъезд. 

А жители дома по проспекту 
Толбухина в Ярославле в своём 

коллективном обращении 
к депутату Анатолию Каши-
рину просили разобрать-
ся с выставленными им 
дополнительными счетами 
на оплату общедомовых 
нужд по водоснабжению. 

Анатолий Каширин напра-
вил обращение в городскую 

прокуратуру, в котором попросил 
проверить законность и обоснован-
ность платежей, начисленных управ-
ляющей организацией. В мае был 
получен ответ, в котором сообщалось, 
что изложенные факты подтвердились, 
«прокуратурой в адрес управляющей 
организации внесено представление 
об устранении нарушений».

В платеж-
ках, полученных 

в апреле от управ-
ляющей компании, 

общая сумма перерас-
чета за ОДН составила 
дополнительно почти 

150 тысяч
рублей  

Мы реконструкцию стадиона в Бори-
соглебском районе уже десять лет 
пробиваем, 50 миллионов всего 
надо, и каждый раз это «зарубает» 
правительство области вместе с еди-
нороссами. Единственный муници-

пальный район, в котором нет ни одного 
стационарного спортивного сооруже-
ния! Местная команда по русской лапте, 
в которой занимаются сотни мальчишек 
и девчонок, неоднократные призеры 
и чемпионы России, тренируются в чи-
стом поле, выезжают на соревнования 
за собственный счёт и средства бла-
готворителей. И вот росчерком пера – 
30 миллионов на доски! 

Между тем в областном бюджете 
годами не могут найти денег на ремонт 
текущих крыш в детских учреждени-
ях, на ремонт больниц и амбулаторий 
в сельской местности, ремонт дорог 
общего пользования, на расселение 
аварийных домов. 

И одновременно по сомнительным за-
явкам единороссов выделяются десятки 
и сотни тысяч рублей, чтобы они потом 
могли похвастаться этим перед народом. 
Фактически идёт неприкрытый подкуп 
избирателей. Считаю, что прокуратуре 
давно пора обратить внимание на этот 
кулуарный распил бюджета!

МЕНЯЮ ШАХМАТЫ

МНОГО РАЗ 
ПО МАЛЕНЬКОМУ – 
ЭТО ПЛОХО Ольга Секачева

Тридцать миллионов 
на шахматные доски! 

Это что за щедрость такая? 

Секретарь Бюро Совета регионального отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Анатолий Каширин считает, что, возможно,  

губернатор стал «жертвой» некомпетентных советников и пиарщиков.

Анатолий Каширин

губернатор. Во время обсуждения этой 
реформы мы, представители Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, 
высказывали большие опасения в её 
проработанности, указывали на массу 
сомнительных и непрозрачных мо-
ментов. Но при активном содействии 
единороссов коррупционно ёмкие 
проекты были утверждены без всяких 
изменений.  

Мобилизация сил и средств на 
кампании по борьбе с расклейщика-
ми объявлений, с плюющими на ули-
цах выглядит мелко и несерьезно.  
Возможно такую концепцию «малых 
дел» ему подсказали пиарщики от 
партии власти. И это плохой совет. 
Если бы среди депутатов не было 
засилья единороссов, послушно 

одобряющих любые спускаемые 
сверху инициативы, стало бы гораз-
до лучше и для людей, и для имиджа 
губернатора.

Что касается шахмат, то я и сам 
очень увлекся ими во втором классе, 
получил третий спортивный раз-
ряд, часами мог решать шахматные 
задачи, и, возможно, это увлечение 
в чём-то помогло мне, сельскому 
мальчишке, поступить в Московское 
суворовское военное училище. Но 
заставлять играть в шахматы пого-
ловно всех школьников и студентов 
колледжей, не считаю разумным. 
Это всё равно, что учить всех игре на 
скрипке или балалайке, – кого-то это 
разовьёт, а у других отобьёт всякий 
интерес к музыке.

Иллюстрации: 123rf.com
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СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

Глава Центробанка Эльвира Набиуллина на том же форуме заявила: 
у нас есть что приватизировать. И это правда. Доля государства в экономи-
ке составляет, по разным оценкам, от 40 до 50%. Под контролем правитель-
ства – атомная промышленность, гидроэнергетика, ключевые банки, часть 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-
ства попросту нет 
будущего. 

Либеральное лобби уже 
сейчас предлагает выставить 

на торги акции РЖД, «Росатома», 
«Транснефти», «Ростеха» и «Почты Рос-
сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

Но не 
слишком ли 
тяжелым 

будет похмелье от оче-
редной распродажи 
госсобственности? 

Вице-спикер Государственной Думы РФ, 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ»

Единственное, на чём должны основываться 
как приватизация, так и национализация, – 

это экономическая целесообразность.
Российские системные либералы традиционно 

настаивают именно на продолжении приватизации. 
При этом большинство крупных государственных 
активов сегодня управляются хоть и не без проблем, 
но вполне эффективно. Отдавать из-за сиюминутной 
выгоды в частные руки предприятия уровня Сбера или 
«Аэрофлота», конечно, не имеет никакого смысла – 
эти предприятия ежегодно приносят в казну сот-
ни миллиардов рублей!

Единственно верным решением служит продажа 
небольших пакетов акций госкомпаний на бирже 
российским гражданам. Однако никакой масштабной 
приватизации сегодня в России быть не должно!

Страна 
невыученных 
уроков

Америка и Европа не 
просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

По данным Росстата, в первый же год 
приватизации было продано около 42 тысяч 

промышленных предприятий. А на их базе 
возникло только 12 тысяч новых хозяй-
ствующих субъектов! Где остальные трид-
цать тысяч? Ответ знает каждый россиянин: 

разграблены и распроданы по винтикам. 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-предприятий у государ-
ства попросту нет ства попросту нет 
будущего. 

cергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Всё, что Набиуллина, Решетников и Орешкин говорили 
в Петербурге про прелести “новой приватизации”, – 
ложь от первого до последнего слова. Речь даже не 

о том, уйдет ли на этот раз госсобственность за бесценок 
или бюджет всё же получит что-то ощутимое. Вопрос прин-
ципиальный: зачем государству терять контроль над той 
или иной структурой? Чтобы ещё больше капиталов утекло 
за рубеж? Говорите, неэффективный актив? А почему? Либо 
там менеджеры никудышные, и тогда надо их менять. Либо 
этот актив выполняет важные для страны задачи и по 
определению не заточен на извлечение прибыли, и тогда о ка-
кой-либо распродаже надо забыть. 

В Советском Союзе приватизации не было. Зато 
были действительно доступные путёвки на курорты, 
отдых в пионерлагерях, дошкольное образование, 
коммунальные услуги – за всё это советский чело-
век отдавал чисто символические деньги. А что вы 
скажете о беспроцентных ссудах на кооперативное 
жильё, мебель и бытовую технику? Может ли себе 
позволить такую роскошь новая Россия? А в небога-
том СССР это было в порядке вещей! 

Быть социальным государством – 
это не значит разбазаривать 
народное достояние! 

Начало или продолжение? 
Впрочем, мало кто знает, но приватизация как 

таковая в нашей стране и не заканчивалась! В круп-
нейшем электронном справочнике правовых актов 
можно без труда найти любопытный документ. Это 
утверждённый правительством ещё в 2019 году 
план продажи государственных предприятий! Есть 
в нём и данные на краткосрочную перспективу, на 
2023–2025 годы. 
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хозяйства. Пока всё выглядит 
довольно безобидно. Но что 

мешает дополнить и рас-
ширить список? Да 

ничего! 

сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.
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Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

приватизации было продано около 42 тысяч 

Александр Бабаков

В 90-е под 
предлогом эконо-

мического развития, 
создания фондового 

рынка, справедливого рас-
пределения национальных 

богатств было украдено 
и разрушено почти всё, 

что создавали совет-
ские люди 

Геннадий Семигин, Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, Председатель 

Комитета Госдумы по делам национальностей

Идея новой приватизации прозвучала неожи-
данно. Проведенный в начале 1990-х этап всё 
ещё вызывает недоумение в обществе. Как 

получилось, что госсобственность, в том числе стра-
тегическая, созданная за 70 лет советской власти, 
природные богатства, доходы от эксплуатации всего 
этого оказались в руках узкой группы нуворишей 
и в офшорах? Прежде чем затевать новый передел, 
надо разобраться со старым. Объяснение, что всё 
проводилось по закону, больше не работает. Неспра-
ведливые, вредные законы должны пересматриваться. 
Общество вправе рассчитывать на справедливость 
и действующую в интересах народа власть.  
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оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ЯРОСЛАВСКАЯ ОБЛАСТЬ 5СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

Глава Центробанка Эльвира Набиуллина на том же форуме заявила: 
у нас есть что приватизировать. И это правда. Доля государства в экономи-
ке составляет, по разным оценкам, от 40 до 50%. Под контролем правитель-
ства – атомная промышленность, гидроэнергетика, ключевые банки, часть 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-
ства попросту нет 
будущего. 

Либеральное лобби уже 
сейчас предлагает выставить 

на торги акции РЖД, «Росатома», 
«Транснефти», «Ростеха» и «Почты Рос-
сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

Но не 
слишком ли 
тяжелым 

будет похмелье от оче-
редной распродажи 
госсобственности? 

Вице-спикер Государственной Думы РФ, 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ»
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активов сегодня управляются хоть и не без проблем, 
но вполне эффективно. Отдавать из-за сиюминутной 
выгоды в частные руки предприятия уровня Сбера или 
«Аэрофлота», конечно, не имеет никакого смысла – 
эти предприятия ежегодно приносят в казну сот-
ни миллиардов рублей!

Единственно верным решением служит продажа 
небольших пакетов акций госкомпаний на бирже 
российским гражданам. Однако никакой масштабной 
приватизации сегодня в России быть не должно!
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вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

По данным Росстата, в первый же год 
приватизации было продано около 42 тысяч 

промышленных предприятий. А на их базе 
возникло только 12 тысяч новых хозяй-
ствующих субъектов! Где остальные трид-
цать тысяч? Ответ знает каждый россиянин: 

разграблены и распроданы по винтикам. 
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Всё, что Набиуллина, Решетников и Орешкин говорили 
в Петербурге про прелести “новой приватизации”, – 
ложь от первого до последнего слова. Речь даже не 

о том, уйдет ли на этот раз госсобственность за бесценок 
или бюджет всё же получит что-то ощутимое. Вопрос прин-
ципиальный: зачем государству терять контроль над той 
или иной структурой? Чтобы ещё больше капиталов утекло 
за рубеж? Говорите, неэффективный актив? А почему? Либо 
там менеджеры никудышные, и тогда надо их менять. Либо 
этот актив выполняет важные для страны задачи и по 
определению не заточен на извлечение прибыли, и тогда о ка-
кой-либо распродаже надо забыть. 

В Советском Союзе приватизации не было. Зато 
были действительно доступные путёвки на курорты, 
отдых в пионерлагерях, дошкольное образование, 
коммунальные услуги – за всё это советский чело-
век отдавал чисто символические деньги. А что вы 
скажете о беспроцентных ссудах на кооперативное 
жильё, мебель и бытовую технику? Может ли себе 
позволить такую роскошь новая Россия? А в небога-
том СССР это было в порядке вещей! 

Быть социальным государством – 
это не значит разбазаривать 
народное достояние! 

Начало или продолжение? 
Впрочем, мало кто знает, но приватизация как 

таковая в нашей стране и не заканчивалась! В круп-
нейшем электронном справочнике правовых актов 
можно без труда найти любопытный документ. Это 
утверждённый правительством ещё в 2019 году 
план продажи государственных предприятий! Есть 
в нём и данные на краткосрочную перспективу, на 
2023–2025 годы. 
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Комитета Госдумы по делам национальностей

Идея новой приватизации прозвучала неожи-
данно. Проведенный в начале 1990-х этап всё 
ещё вызывает недоумение в обществе. Как 

получилось, что госсобственность, в том числе стра-
тегическая, созданная за 70 лет советской власти, 
природные богатства, доходы от эксплуатации всего 
этого оказались в руках узкой группы нуворишей 
и в офшорах? Прежде чем затевать новый передел, 
надо разобраться со старым. Объяснение, что всё 
проводилось по закону, больше не работает. Неспра-
ведливые, вредные законы должны пересматриваться. 
Общество вправе рассчитывать на справедливость 
и действующую в интересах народа власть.  
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УРОКИ ИСТОРИИ

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

Владимир Путин назвал белое белым, а чёр-
ное – чёрным. Признавая героизм вагнеров-
цев и их заслуги перед Родиной, он назвал 

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, – подвел итог тяжелейшего субботнего дня 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

Деятельность таких компаний должна 
осуществляться только за пределами 
Российской Федерации, а сами они – полно-

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, – заявил Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.

По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

Также Сергей Миронов выразил глубокое 
уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

Не могу не сказать о героях-лётчиках, ко-
торые, к сожалению, погибли. Я абсолютно 
убежден, что они должны быть удостоены 

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, – считает Сергей 
Миронов. 

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

   ДАВНО…

ИЛИ

С ТАКИМИ РЕФОРМАТОРАМИ 
И ВРАГОВ НЕ НАДО

Прихватизаторы 90-х подчистую ограбили 
наш народ: даже в самые тяжёлые годы Ве-
ликой Отечественной захватчики не смогли 
уничтожить тяжëлую металлургию, а чубай-
совским прихвостням это удалось!
До начала приватизации в Липецке, например, рабо-

тал настоящий машиностроительный кластер: 18 заво-
дов-смежников поставляли станки, чугунное и цветное 
литьё не только в страны Варшавского договора. Тот же 
завод «Центролит» торговал с США, Великобританией, 
Японией и даже со Швейцарией, которая сама является 
лидером европейской металлургии! Что сейчас в цехах 
предприятия? Наверное, вы уже догадались: торгово-раз-
влекательный центр... 

От знаменитого часового завода «Заря» в Пензе не 
осталось вообще ничего! Когда-то здесь выпускали 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

Геннадий Семигин

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.
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Председатель Партии 
ЗА ПРАВДУ 
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таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 
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к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
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что продемонстрировал мятеж. 

уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, 
Миронов

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

         

Допустим, у российских финансовых групп есть 
свободные финансовые ресурсы – они разве не 

знают, как ими распорядиться? Пусть сделают что-то 
своё, пусть инвестируют в создание предприятий с нуля. 

Однако они хотят прийти на всё готовенькое, урвать 
кусок пожирнее с помощью своих агентов влияния в выс-
ших эшелонах власти. Тот “большой хапок”, который они 

затевают в условиях жесточайшего противостояния 
с Западом, – это масштабная экономическая диверсия 

против России с серьёзными политическими последствия-
ми. Этого допустить нельзя и этого не будет!

cергей миронов:

После приватизации предприятие 
разделили на несколько мелких 
контор, которые были добросовестно 
уничтожены.

Деньги есть! 
Не надо врать людям!

Сегодня либеральный блок 
правительства продолжает 

петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Получить высокие доходы, когда поку-
патели знают, что вам позарез нужны 
деньги, нереально. Более того: деньги и не 

нужны. Так, в Фонде национального благосостояния 
лежит более 13 триллионов рублей, ещё несколь-
ко триллионов валяется по счетам, а дефицит 
успешно покрывается внутренними займами. 
Таким образом, смысл приватизации, как и в 90-е 
годы, – это желание передать госсобственность 
в частные, а то и иностранные руки – так проком-
ментировал ситуацию депутат Государственной 
Думы РФ фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» Михаил Делягин. 

Идеологи новой распродажи госимущества уба-
юкивают нас – мол, теперь-то уже точно всё пройдет 
цивилизованно и с учётом интересов государства, 
лишнего, дескать, не отдадим. Но, как известно, 
аппетит приходит во время еды. А голодных до 
народного имущества олигархов, как показал ПМЭФ, 
в нашей стране немало! 

«ХАПОК» 
В ЗАКОНЕ

Не надо врать людям!Не надо врать людям!
Сегодня либеральный блок 

правительства продолжает 
петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Михаил Делягин
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ЯРОСЛАВСКАЯ ОБЛАСТЬ

Семейные бюджеты тре-
щат по швам, а рост ми-
крозаймов говорит о том, 

что тощая подушка безопасности 
истощилась, накопления закончились, 
и чтобы свести концы с концами, 
люди вынуждены снова идти на 
поклон к ростовщикам и за-
нимать под сумасшедшие 
проценты, – комментирует 
ситуацию лидер российских 
социалистов Сергей Миронов.

Чистая прибыль МФО за 2022 год – 21 милли-
ард рублей. Куда они ушли? Инвесторам, которые 
вложили деньги в этот сверхдоходный сектор. Ни 
один хапуга не пройдёт мимо столь заманчивого 
предложения – ведь доходность микрофинансовых 
организаций может достигать и сорока, и пятидесяти 
процентов годовых!

Страховка для мошенников 
Предположим, человек взял в долг пять ты-

сяч рублей и попал в так называемую просрочку. 
Его кредит начинает расти с космической скоро-
стью. Как только сумма просроченной задолжен-
ности превысит, скажем, двенадцать тысяч, МФО 
продаст безнадёжный заём коллекторам за шесть 
тысяч рублей. 

Это экономика на уровне неандертальца! 
Потратили пять тысяч, выручили шесть. А сколько 
будут выбивать из должника? Правильно, двенад-
цать тысяч! Но микрофинансовую организацию 
это уже не волнует – эти дельцы в плюсе при 
любом раскладе.

ЦЕНА ВОПРОСА

Занимательные 
средства

Семейные бюджеты тре-
щат по швам, а рост ми-
крозаймов говорит о том, 

что тощая подушка безопасности 
истощилась, накопления закончились, 
и чтобы свести концы с концами, 
люди вынуждены снова идти на 

С 1 июля этого года предельная ставка по 
потребительским кредитам снижена до 0,8%  
в день. На две десятых процента. Теперь 
микрофинансовые организации не смогут, 
как раньше, ободрать заёмщика на 365% 
годовых. Только на 292%. Много это или 
мало? Это по-прежнему грабительский 
процент, который будет вгонять в нищету 
миллионы россиян. И наверняка увеличит 
армию коллекторов.

Вам одобрена 
кредитная петля 

«Низкие ставки!», «Льготный 
период!», «Беспроцентные зай-
мы!», «100% одобрения креди-
та!» – сколько россиян попали 
в эту рекламную ловушку микро-
финансовых организаций? 

Согласно независимым ис-
следованиям кредитного рын-
ка, чаще всего люди берут деньги 
в МФО, чтобы погасить предыду-
щий заём, купить товары первой не-
обходимости и даже… еду! Кто бы мог 
подумать, что в стране, которая по итогам 
2022 года вошла в десятку крупнейших экономик мира, 
возможно такое?! Граждане задолжали микрофинансо-
вым организациям 148 миллиардов рублей! И почти по-
ловина выданных микрокредитов, по всей видимости, – 
заведомо невозвратные! 

По данным 
Центрального банка 

России, на начало 
2023 года 

36 миллионов
человек 

взяли деньги в долг под 
немыслимые 

проценты.

Давно пора ликвидировать МФО, кото-
рые, несмотря на некоторые ограниче-
ния, продолжают накручивать бешеные 

проценты по займам. Нужно упразднять этот 
хищный институт ростовщичества и запу-
скать линию государственных, социальных ми-
крозаймов – для уязвимых категорий населения 
по ставке не выше 5%, – уверен Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Сергей Миронов.

Определённые 
результаты этой 
борьбы есть: принят 
закон, который 
резко ограничивает 
полномочия охот-
ников за чужими 
деньгами, для кол-
лекторов введены 
весьма чувствитель-
ные ограничения. 

Казалось бы, с практикой выбивания долгов покон-
чено? Ничего подобного! 

 С 2016 года фракция 
«Справедливая 
Россия» постоянно 
поднимает вопрос 
о бесчинствах, которые 
творят коллекторы 
по всей стране. 

До сих пор депутаты от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ получают жалобы из регионов 
от людей, которых коллекторы доводят 
до сердечного приступа.  

«Вплоть до того, что обвиняют 
эти организации в покушении на 
жизнь, здоровье, угрозы близким 
и так далее. Естественно, это всё 
противоречит закону и должно 
жёстко преследоваться», – уверен 
Председатель Комитета Государ-
ственной Думы по финансовому рынку, депутат 
от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
Анатолий Аксаков.

Коллекторы пытались продавить ещё более инте-
ресную практику: право кредитных организаций на 
доступ к данным сотовой связи. 
Что это значит? Любой смартфон может сообщать 
оператору о том, где вы бываете, какие товары 
и продукты оплачиваете с помощью телефона, ка-
кими интернет-сервисами пользуетесь. То есть при 
определённых условиях фиксировать вашу потре-
бительскую активность. Представляете, что могло 
бы произойти, если бы такие данные попали в руки 
коллекторов? К счастью, этот альянс операторов 
сотовой связи и кредиторов пока не состоялся.

Будущее для МФО: 
по-хорошему или по-плохому? 

Да, Госдума согласилась немного урезать аппетиты 
современных ростовщиков. Предельная ставка по 
кредитам будет чуть ниже. Да, установлена граница 
общей доходности по микрокредитам: сумма всех 
переплат, вместе со штрафами, пенями и другими 
«накрутками» не может быть больше 130% от суммы 
займа. Но ростовщики по-прежнему душат самых 
беззащитных россиян с низким уровнем дохода.  

Согласно нашему законодательному предложению, 
люди с невысокими или резко сократившимися дохо-
дами, люди, столкнувшиеся с безработицей, инвалид-
ностью, освобождаются от уплаты всех процентов 
и неустоек по займу на срок до 20 лет. В амнистиру-
емый период они выплачивают лишь «тело» креди-
та. А это гораздо более посильные обязательства, – 
говорит Сергей Миронов.

Но есть и другой вариант. Социалисты задают 
вполне логичный вопрос: а нужны ли стране такие 
узаконенные грабители в принципе?

«Очевидно, что микрофинансо-
вые организации ничего не дают 
экономике, а лишь многократно 
увеличивают социальные риски. На 
рынке микрокредитования необ-
ходимо навести порядок. По моему 
мнению, единственный способ сделать 
это – отказаться от микрофинансирования зако-
нодательно. Мы намерены вносить данную инициа-
тиву вновь и вновь до тех пор, пока закон не будет 
принят», – считает депутат Государственной Думы 
Российской Федерации от фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Алексей Чепа.
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Семейные бюджеты тре-
щат по швам, а рост ми-
крозаймов говорит о том, 

что тощая подушка безопасности 
истощилась, накопления закончились, 
и чтобы свести концы с концами, 
люди вынуждены снова идти на 
поклон к ростовщикам и за-
нимать под сумасшедшие 
проценты, – комментирует 
ситуацию лидер российских 
социалистов Сергей Миронов.

Чистая прибыль МФО за 2022 год – 21 милли-
ард рублей. Куда они ушли? Инвесторам, которые 
вложили деньги в этот сверхдоходный сектор. Ни 
один хапуга не пройдёт мимо столь заманчивого 
предложения – ведь доходность микрофинансовых 
организаций может достигать и сорока, и пятидесяти 
процентов годовых!

Страховка для мошенников 
Предположим, человек взял в долг пять ты-

сяч рублей и попал в так называемую просрочку. 
Его кредит начинает расти с космической скоро-
стью. Как только сумма просроченной задолжен-
ности превысит, скажем, двенадцать тысяч, МФО 
продаст безнадёжный заём коллекторам за шесть 
тысяч рублей. 

Это экономика на уровне неандертальца! 
Потратили пять тысяч, выручили шесть. А сколько 
будут выбивать из должника? Правильно, двенад-
цать тысяч! Но микрофинансовую организацию 
это уже не волнует – эти дельцы в плюсе при 
любом раскладе.

ЦЕНА ВОПРОСА

Занимательные 
средства

Семейные бюджеты тре-
щат по швам, а рост ми-
крозаймов говорит о том, 

что тощая подушка безопасности 
истощилась, накопления закончились, 
и чтобы свести концы с концами, 
люди вынуждены снова идти на 

С 1 июля этого года предельная ставка по 
потребительским кредитам снижена до 0,8%  
в день. На две десятых процента. Теперь 
микрофинансовые организации не смогут, 
как раньше, ободрать заёмщика на 365% 
годовых. Только на 292%. Много это или 
мало? Это по-прежнему грабительский 
процент, который будет вгонять в нищету 
миллионы россиян. И наверняка увеличит 
армию коллекторов.

Вам одобрена 
кредитная петля 

«Низкие ставки!», «Льготный 
период!», «Беспроцентные зай-
мы!», «100% одобрения креди-
та!» – сколько россиян попали 
в эту рекламную ловушку микро-
финансовых организаций? 

Согласно независимым ис-
следованиям кредитного рын-
ка, чаще всего люди берут деньги 
в МФО, чтобы погасить предыду-
щий заём, купить товары первой не-
обходимости и даже… еду! Кто бы мог 
подумать, что в стране, которая по итогам 
2022 года вошла в десятку крупнейших экономик мира, 
возможно такое?! Граждане задолжали микрофинансо-
вым организациям 148 миллиардов рублей! И почти по-
ловина выданных микрокредитов, по всей видимости, – 
заведомо невозвратные! 

По данным 
Центрального банка 

России, на начало 
2023 года 

36 миллионов
человек 

взяли деньги в долг под 
немыслимые 

проценты.

Давно пора ликвидировать МФО, кото-
рые, несмотря на некоторые ограниче-
ния, продолжают накручивать бешеные 

проценты по займам. Нужно упразднять этот 
хищный институт ростовщичества и запу-
скать линию государственных, социальных ми-
крозаймов – для уязвимых категорий населения 
по ставке не выше 5%, – уверен Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Сергей Миронов.

Определённые 
результаты этой 
борьбы есть: принят 
закон, который 
резко ограничивает 
полномочия охот-
ников за чужими 
деньгами, для кол-
лекторов введены 
весьма чувствитель-
ные ограничения. 

Казалось бы, с практикой выбивания долгов покон-
чено? Ничего подобного! 

 С 2016 года фракция 
«Справедливая 
Россия» постоянно 
поднимает вопрос 
о бесчинствах, которые 
творят коллекторы 
по всей стране. 

До сих пор депутаты от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ получают жалобы из регионов 
от людей, которых коллекторы доводят 
до сердечного приступа.  

«Вплоть до того, что обвиняют 
эти организации в покушении на 
жизнь, здоровье, угрозы близким 
и так далее. Естественно, это всё 
противоречит закону и должно 
жёстко преследоваться», – уверен 
Председатель Комитета Государ-
ственной Думы по финансовому рынку, депутат 
от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
Анатолий Аксаков.

Коллекторы пытались продавить ещё более инте-
ресную практику: право кредитных организаций на 
доступ к данным сотовой связи. 
Что это значит? Любой смартфон может сообщать 
оператору о том, где вы бываете, какие товары 
и продукты оплачиваете с помощью телефона, ка-
кими интернет-сервисами пользуетесь. То есть при 
определённых условиях фиксировать вашу потре-
бительскую активность. Представляете, что могло 
бы произойти, если бы такие данные попали в руки 
коллекторов? К счастью, этот альянс операторов 
сотовой связи и кредиторов пока не состоялся.

Будущее для МФО: 
по-хорошему или по-плохому? 

Да, Госдума согласилась немного урезать аппетиты 
современных ростовщиков. Предельная ставка по 
кредитам будет чуть ниже. Да, установлена граница 
общей доходности по микрокредитам: сумма всех 
переплат, вместе со штрафами, пенями и другими 
«накрутками» не может быть больше 130% от суммы 
займа. Но ростовщики по-прежнему душат самых 
беззащитных россиян с низким уровнем дохода.  

Согласно нашему законодательному предложению, 
люди с невысокими или резко сократившимися дохо-
дами, люди, столкнувшиеся с безработицей, инвалид-
ностью, освобождаются от уплаты всех процентов 
и неустоек по займу на срок до 20 лет. В амнистиру-
емый период они выплачивают лишь «тело» креди-
та. А это гораздо более посильные обязательства, – 
говорит Сергей Миронов.

Но есть и другой вариант. Социалисты задают 
вполне логичный вопрос: а нужны ли стране такие 
узаконенные грабители в принципе?

«Очевидно, что микрофинансо-
вые организации ничего не дают 
экономике, а лишь многократно 
увеличивают социальные риски. На 
рынке микрокредитования необ-
ходимо навести порядок. По моему 
мнению, единственный способ сделать 
это – отказаться от микрофинансирования зако-
нодательно. Мы намерены вносить данную инициа-
тиву вновь и вновь до тех пор, пока закон не будет 
принят», – считает депутат Государственной Думы 
Российской Федерации от фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Алексей Чепа.
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РАЗОБРАЛИСЬ

СКВОЗЬ

Жара! Плюс 35 в тени! Жители Переславля- 
Залесского раньше от зноя спасались на 
городском пляже на Плещеевом озере. От-
личное место! Было… Пока местные власти 
не задумали его улучшить. В итоге последние 
несколько лет на озёрных песках хорошо 
отдыхают не горожане, а многочисленные 
подрядчики, которые мутят прибрежную воду 
и срывают планы.

ПЕСОК

Хоровод 
подрядных работ

Не мудрено. С того 
момента, как три года 
назад муниципальные власти 
решили привести инфра-
структуру городских песков 
в божеский вид, перед глазами 
жителей Переславля-Залесского 
прошел целый хоровод разнообразных 
подрядчиков: один краше другого.

Некоторые из них особенно за-
помнились, – вспоминает депутат 
Ярославской областной Думы, 
член «КОМАНДЫ СПРАВЕДЛИВО-

СТИ» Ольга Секачева. – Например, 
компания, которая одна из 

первых приняла эстафетную 
палочку по благоустройству 
нашего главного летнего 
места отдыха. Ну как начала… 
Можно сказать, что и не на-
чинала вовсе: по наблюдениям 
горожан, строители на объек-

те почти не появлялись. А в те 
редкие моменты, когда на 

песках вдруг начинались 
какие-то работы, народ 
хватался за голову. 

Все же помнят захва-
тывающее зрелище 

того, как мигран-
ты посреди 
зимы укладыва-
ли новенькую 

плитку пря-
мо в снег?

БЮДЖЕТНЫЕ ДЕНЬГИ

В который 
уже раз там 

всё разворовали? 
Я запуталась!!! – 
жалуются жители 

Переславля 
в соцсетях

Как впоследствии писали местные СМИ, этот же 
подрядчик и раньше срывал множество контрак-
тов в Ярославле. В случае с благоустройством 
пляжа компания не стала изменять своей тради-
ции и тоже сорвала все сроки и растоптала наши 
надежды на красивый пляж. Муниципальные 
власти контракт с бездельником расторгли лишь 
в середине 2021 года. 

Планировалось, что старый-новый подряд-
чик все работы стахановскими темпами 
закончит к концу того же года. И ис-
полнитель не подвел. Действительно 

побил рекорд, но не стахановский, 
а своего предшественника: почти 
не появлялся на объекте. Даже хотя бы просто 
позагорать на песке под осенним солнцем.

К концу года горожанам стало ясно, что следу-
ющий купальный сезон на городских песках опять 

будет жарким. Но не от солнца, а от накала страстей 
вокруг благоустройства территории.

На смену одному проштрафившемуся 
исполнителю пришел другой: в августе 
того же года контракт был подписан 
с другой скандальной фирмой. Той самой, 
которая ранее мучительно долго ремон-
тировала в Ярославле сразу несколько 
центральных улиц. 

Пример того, 
как не надо

К сожалению, купаться 
в водах озера нельзя – 

контролирующие органы 
запретили, о чём предупреждают таблички, которые 
красуются по всему песчаному побережью. Поэ-
тому единственное, что остается горожанам, – это 
принимать солнечные ванны на песке… который 
стараниями горе-улучшателей оказался перемешан 
со строительным мусором.

Терпение местных подходит к концу, – 
рассказывает Председатель фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 

в Переславль-Залесской городской Думе Свет-
лана Таранова. – Ведь для нас городской пляж – 

очень важный объект. Для города 
с населением почти 40 тысяч чело-

век пляж едва ли не единственное 
место, где можно отдохнуть 
летом. Ведь не у всех есть авто-
мобили, чтобы уехать куда-то 
на выходные. А пляж вот он – 
в городе: пешком можно дойти. 
И то, что на нём происходит 
последние годы, вызывает лишь 
возмущение.

Ольга Секачева Сергей Хабибулин

Светлана Таранова

Недавно ездил по приглашению жителей на 
многострадальный городской пляж, чтобы 
проверить, как идёт его благоустройство. 

Очень смутило, что очередной подрядчик укладывает не 
обработанные, а обычные доски, которые придут в не-
годность через пять-семь лет. Хотя в нашем Переславле 
есть производство пластиковой доски, которая вечна. Да, 
она стоит дороже, зато красивее и намного надежнее.

Ещё удивляет, что подрядчик – тот же, что занимался 
благоустройством парка Победы и сцены с дорожками 
вокруг пруда на Химике. К той работе было много нарека-
ний. Надеюсь, с пляжем такого не будет и все недоработки 
устранят. При этом подрядчик параллельно занимается 
благоустройством парка имени Вейнгарта. Успеет ли 
он всё сделать качественно и в срок? В общем, одни 

вопросы. Работы ещё идут, завершатся не раньше 
конца лета. А значит, этим летом горожане опять 
не смогут отдохнуть на пляже.

Остается только надеяться, что благоу-
стройство в текущем году наконец-то закон-
чится и в будущем жители смогут полноценно 
отдыхать и купаться на городском пляже. 
А его долголетнее ожидание забудется 
как страшный сон и будет примером, как 
работать нельзя.

Как черти ладана
Интересно, что с прошлого года новые под-

рядчики участвовать в очередной серии марле-
зонского балета на песке особо не торопились. 
На госконтракт, стоимость которого, на минуточ-
ку, более 62 миллионов рублей, долго никто не 
зарился. Но чуть позже на горизонте замаячила 
компания из Петербурга. Однако и эти стро-
ители любимое летом место 
горожан обходили стороной, 
как будто его сглазили. 

Так продолжается по сей 
день: подрядчики приходят, 
немного поковыряют песок 
и уходят. Иногда даже что-то 
делают, но исключительно 
в рамках акции «создай 
видимость труда». 
Качество этих 
работ не выдержи-
вает никакой кри-
тики. Уложенная 
плитка во многих 
местах прова-
лилась, асфаль-
товые дорожки 
кое-где уже 
разбиты.

Председатель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Ярославской областной Думе Сергей Хабибулин
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РЕГОТДЕЛЕНИЕ ОНЛАЙН НАША 
ГАЗЕТА

НАШ 
сайт

наш 
вконтакте

наши 
одноклассники

НЕПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА

ТРУДНОСТИ ПЕРЕХОДА
НА РУССКИЙ ЯЗЫК
В России живут представители 193 народов, которые 
говорят на 277 языках и диалектах. В наших нацио
нальных республиках и округах школьники учат 
и прекрасно общаются на русском и родном. Но ког
да дело касается детей мигрантов, особенно из стран 
бывшего СССР, картина выглядит совсем иначе. 

Нередки случаи, когда переселенцы наш государ-
ственный язык вообще не знают, и, что самое ужас-
ное, знать не хотят! Не спешат осваивать «великий 
и могучий» и дети мигрантов, однако не принять их 
в российскую школу нельзя. Закон не позволяет. 

По данным Минпросвещения, сегодня 
в школах страны учатся около 140 тысяч де-
тей мигрантов – это целая армия. И с ней, 
пока не поздно, необходимо находить 
общий язык. Русский.

Россия рада тем иностранцам, 
которые готовы стать частью нашего 
социума, уважать наши традицион-
ные ценности и жизненный уклад. Вот 
только четкой и эффективной государ-
ственной политики, которая помогла бы 
добропорядочным мигрантам и их семьям 
освоиться на новой Родине, по сути, нет. 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ считает необходимым разработать 
и запустить масштабную программу 
дошкольной подготовки по русскому языку 
для детей из семей мигрантов. 

Это во-первых. А во-вторых, справед-
ливороссы предлагают не принимать 
в образовательные учреждения детей 

переселенцев, пока те не справятся 
с предшкольной программой.

А как считаете вы? 
Отсканируй

те камерой 
своего теле

фона QRкод 
и пройдите 
небольшой 

опрос. 
Нам важно знать ваше мнение. 

Огромное число детей 
мигрантов из стран Сред-

ней Азии к первому классу не 
говорят по-русски, многие из 

них живут замкнутыми община-
ми, говорят исключительно на 
своём языке, – объясняет лидер 

российских социалистов 
Сергей Миронов. – И это 

очень большая про-
блема
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